

« LES OUBLIES DU MEKNES »
LUNDI 24 JUILLET 2023

Discours d'accueil de Blandine DUHAMEL

Mesdames, Messieurs,

Je voudrais m'excusée pour ce changement de lieu suite aux intempérie de ces dernières heures et se replie dans l'église de Berneval-le-Grand qui nous accueil.

Je voudrais, au nom de l'association « **Les Oubliés du Meknès** », de son président, monsieur Raynald Allègue, sous la présidence de madame Clarisse Chevalier, directrice de l'Office National des Combattants Victimes de Guerre et de monsieur Patrice Philippe, maire de Petit-Caux, vous remercier encore cette année d'être venus, parfois de loin, pour assister au 83^e anniversaire du torpillage du paquebot Meknès le 24 juillet 1940.

Je voudrais remercier et saluer la présence de :

Madame Clarisse CHEVALIER, directrice Départementale de l'ONaCVG

Monsieur le représentant l'attaché naval près l'Ambassade de Grande-Bretagne

Madame Irène CASTAGNOLI, Consule Générale d'Italie à Paris représentant

Madame l'Ambassadrice d'Italie en France

Monsieur le Capitaine de Vaisseau Christian BARDOU, représentant le capitaine de vaisseau Frédéric JANCI, commandant la marine au Havre.

Monsieur André GAUTIER, Vice-Président du Département, représentant monsieur Bertrand Bellanger et Président du Service Départemental d'Incendie et de Secours de la Seine-Maritime.

Madame et Messieurs les représentants du SDIS et des sapeurs-pompiers.

Madame et Messieurs les représentants de la Gendarmerie de Rouen, Dieppe et du Tréport.

Madame et Messieurs les représentants de la Direction interrégionale des douanes.
Messieurs les présidents et membres des anciens combattants de Berneval et Saint-Martin (Petit-Caux).

Madame et Messieurs les porte-drapeaux.

Mesdames et Messieurs les représentants

de l'association du « Musée du Souvenir - Opération Dynamo Dunkerque 1940 »,

de l'association des Anciens Combattants et Victimes de Guerre des Douanes,

de la FNACA de Seine-Maritime,

de l'Association Jubilee 19 août 1942,

du Comité de Dieppe du Souvenir Français,

de l'Amicale Dieppoise des Marins et Marins Anciens Combattants,

du « Cercle Maritime de Dieppe : Mers et Marines »,

de l'association « Aux Marins »,
de l'amicale de la Légion Etrangère,
du Mérite Maritime de Dieppe et de Rouen,
de la marine, de l'armée de l'air, des parachutistes,
ainsi que des fédérations et associations d'anciens combattants de tous corps et de
toutes régions.

Mesdames et Messieurs les Elus, les Maires et tous ceux qui sont venus se joindre à
nous cet après-midi.

Mesdames et Messieurs des familles.

Mesdames, Messieurs.

Je voudrais excuser

Monsieur le sous-préfet de l'arrondissement de Dieppe, représentant monsieur
Sébastien Lecornu, Ministre des Armées.

Monsieur le représentant du Commonwealth War Graves Commission.

Monsieur Mathibeli Lepheane, représentant de l'Ambassade d'Afrique du Sud.

Mesdames et messieurs les maires des communes du littoral.

et tous ceux qui n'ont pas pu se joindre à nous.

Accompagnés comme chaque année à la cornemuse par notre sonneur du CELTIK
and CAUX.

Nous allons maintenant ensemble commémorer la mémoire des marins du Meknès.
Monsieur Raynald Allègue, Président de l'association « Les Oubliés du Meknès »
vous fera une présentation du naufrage.

Puis Monsieur Patrice Philippe, maire de la commune de Petit-Caux et président de
Falaises du Talou prendra la parole.

Madame Clarisse Chevalier, directrice de l'ONaCVG clôturera les discours.

Nous déposerons alors 24 gerbes avant de lire les noms des 420 marins inscrits sur le
monument ainsi que ceux des 3 aviateurs Britanniques.

Nous nous inclinerons pour une minute de silence et nous entonnerons ensemble la
Marseillaise.

Nous terminerons la cérémonie commémorative autour du verre de l'amitié

Merci à tous – Alors, comme chaque année depuis 14 ans, dans le recueillement,
nous allons débiter ensemble cette cérémonie.